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vez dit "DREV ...

Simplement la Direction de la Revalorisation.
AUS cette dénomination étrange, quelques personnes commercialisent des pro-

_,«ts déclassés! ? !... Pardon, des "Autres Choix". Eh oui! Ils existent toujours
et, même si nous ne les voyons plus ou presque, il ne faut pas les négliger. Leur
distribution a évolué tout comme leurs qualités.
Les filiales étrangères, l'export ont vécu. La DREV, constituée d'une poignée de
femmes et d'hommes jeunes et compétents, a fait de la mission SLPM son propre
challenge.
Pour cela nos facteurs de succès ont été et sont :
• Un leadership fort par le regroupement de l'activité des filiales étrangères sur

Pontoise, dans le but de tenir compte de la baisse des volumes "Autres Choix"
et d'améliorer nos performances.

• Une politique et stratégie se traduisant par :
- Un développement de la revalorisation des "beaux produits Autres Choix"

sur notre marché national.
- Des affaires directes au départ des sites Sollac par la mise en place de Mé-

lodis.
- Des personnes dynamiques agissant de concert avec celles de Sollac pour

la satisfaction de nos clients.
• Des équipes jeunes et compétentes, évaluées et formées notamment dans le

cadre de l'assurance qualité et de l'autoévaluation et cela dans l'esprit du ma-
nagement par objectif.

• Une compétitivité accrue par la recherche permanente de la meilleure renta-
bilité filière. Cela s'est notamment traduit par :

- Le développement de l'activité Mélodis qui, dans le cadre de l'opération
PHENIX, a vu 90000 tonnes ne pas transiter par les sites SLPM en 1998,
contre 18000 tonnes en 1996, d'où des économies de logistique.

^ - La réduction des stocks "Autres Choix" : 100 000 tonnes en 1995 ; 16 000
tonnes en 1999.

• Un processus d'amélioration du service auprès :
- De Sollac grâce à des enlèvements rapides.
- Des clients par des livraisons de produits "frais" et identifiés.

• La satisfaction de nos clients grâce à notre réactivité et à notre disponibilité
dans le traitement des dossiers.

• La satisfaction de nos équipes par l'adhésion à la politique générale de l'en-
treprise.

• Une intégration totale à l'environnement en développant les expéditions par
péniche et par fer au détriment du camion plus polluant et moins sûr pour la
sécurité.

• Enfin des résultats dont nous sommes fiers car nécessaires à la vie de notre
entreprise et de notre actionnaire.

Cette vision de la DREV est un vrai "challenge" et je tiens ici à rendre hommage
à tous ceux qui l'honorent, je cite :
Yvonne BIZZARRI : correspondante Mélodis Nord
Elisabeth LEDARD : assistante commerciale DREV et du secteur espagnol
Geneviève MUDARRA : correspondante Mélodis Sud
Corinne PIERRU : correspondante Mélodis Est
Sarah SIEBERT : correspondante Mélodis Sud
Jean BOLUDA : marché Italien et RCR de la DREV
Robert FERRANTI : responsable Mélodis Sud
Patrick MAITREPIERRE : marché anglais et correspondant Mélodis Montataire
Serge MARTINEZ : marché espagnol
Joachirn SCHMIDHUBER : marché allemand

Jérôme GRUNER, Directeur de la DREV
\

Que sont-ils devenus ?

D ans deux précédents nu-
méros du POINT A LA
LIGNE, nous avions été à

la rencontre de personnes ayant
accepté une mutation au sein de
SLPM et/ou du Groupe Usinor.
Aujourd'hui, nous avons décidé
de rendre visite à d'anciens col-
laborateurs qui ont réalisé un pro-
jet personnel. Cette démarche a
pour but non seulement de don-
ner des nouvelles des personnes
concernées, que nombre d'entre
nous ont connu, mais elle peut
également permettre à d'autres
qui souhaiteraient se lancer de
leur demander des conseils.

Christian et Lucien...
Des pionniers
Franchir le pas n'était pas une

les clients sont là.
Ce qui paraît évident aujourd'hui
ne l'était pas à l'époque. Se re-
trouver à la tête d'une PME sans
connaissance en gestion, le pari
était loin d'être gagné. Cepen-
dant, l'envie de relever le défi
l'emporte et c'est ainsi qu'ils
créent MDS (Métallurgie Décou-
pe Service) en 1987 à Audun-le-
Tiche (Moselle), dans des bâti-
ments appartenant à l'ARBED.
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anciens de SLPM Longwy. Et
pourtant, lorsqu'en 1987 la Di-
rection de SLPM, dans le cadre
de la fusion avec Dumas Prosi-
lor, déclare son intention de se
séparer, pour raison économique,

treprise commence à germer
dans leur tête car le matériel et
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Que sont-ils devenus ? (suite)
En juin 1988 interviennent les premières em-
bauches : 9 personnes, dont 5 anciens de
SLPM, qui avaient été licenciés et étaient à
la recherche d'un emploi, et 4 d'Usinor
Longwy.
En 1991, MDS emménage à Mont-Saint-
Martin dans une partie des locaux laissés va-
cants par SLPM du fait du transfert de ses ac-
t ivi tés sur Basse-Ham. En 1994, un
commercial est embauché : Jean-Claude De-
relle n'est pas un inconnu pour SLPM puis-
qu'il y a travaillé 14 ans.
Aujourd'hui, MDS, c'est 13 personnes dont
7 ex-SLPM et, lorsque l'on demande à Chris-
tian et Lucien s'ils referaient la même dé-
marche, ils répondent sans hésiter : "Oui...
Mais au Luxembourg ! "

Sylvie et Claude-Henry...

C'est en Alsace, à Rixheim, et par un temps
magnifique que nous avons été accueillis par
Sylvie et Claude-Henry Archeny, les nou-
veaux propriétaires du restaurant "A la Com-
manderie".
Au service des clients, Sylvie l'est toujours
et tous ceux qui ont eu à faire à elle lorsqu'ils
appelaient le bureau de Mulhouse le savent
bien. Les produits proposés ne sont évidem-
ment pas les mêmes, mais la qualité de l'ac-
cueil et du service est restée intacte.

L'occasion unique de se lancer
En apprenant la fermeture du bureau de Mul-
house en septembre 1997, Sylvie essaie de

mettre tous les atouts de son côté pour re-
trouver du travail (stages d'allemand et d'in-
formatique entièrement pris en charge par
SLPM). Comme les recherches restent mal-
heureusement vaines et que le mari de Syl-
vie, chef de cuisine au buffet de la Gare de
Mulhouse, rêve depuis longtemps de s'ins-
taller à son compte, ils décident de se lancer.
Ils apprennent qu'une affaire est à vendre et,
sur les conseils de Colette Bessac, de la Di-
rection des Ressources Humaines, ils se rap-
prochent de la SODIE qui leur fait le bilan
prévisionnel, leur monte le dossier financier
et les conseille juridiquement.
Le 8 juillet 1998, ils accueillent les premiers
clients. Après un an d'activité, le bilan est po-
sitif, compte tenu des investissements faits.
Si un jour vous passez par hasard en Alsace
et si en plus vous aimez la bonne table, alors
n'hésitez pas à faire le détour par Rixheim.
Vous pourrez déguster les spécialités du chef
Claude-Henry Archeny, comme nous l'avons
fait bien entendu...
Le mot de la fin sera naturellement pour Syl-
vie et son mari qui, par l'intermédiaire du
Point à la Ligne, tiennent à remercier très sin-
cèrement SLPM et Messieurs Sabouret et
Voin de la SODIE de Florange, sans lesquels
le rêve d'enfant du chef Claude-Henry Ar-
cheny n'aurait pas pu se réaliser.

Restaurant "A la Commanderie"
5, rue de l'Eglise
68170 Rixheim
Tel/Fax: 03 89 44 5162
Jours de fermeture : mardi et lundi soir

Café, Comptoir...
Après plus de 20 ans de bon et loyaux ser-
vices, il fait le choix personnel et humain de
changer de voie.
Bernard Mazat, ce nom vous est sans doute
familier, hier encore Responsable d'Exploi-
tation de la Région CRAM, aujourd'hui big
boss en son Bar Tabac de la rue du 04 Août.
Lieu convivial, le bar de Bernard est un îlot

Un clin d'œil bien sympathique
Parmi les clients de la Commanderie, nous
avons eu la surprise de rencontrer Gérard
Dantzer, ancien délégué commercial du sec-
teur de Mulhouse, qui se remet doucement
d'une délicate intervention chirurgicale. Il
nous a demandé de transmettre toutes ses
amitiés à ses anciens collègues.

de sympathie où les adeptes du café / comp-
toir aiment à se retrouver. Toujours un mot
gentil et avec le^sourire, il nous fait partager
ainsi son défi, celui de passer de l'autre côté
du comptoir pour diriger un petit coin de pa-
radis.
Après un an d'activité le bilan est positif et le
ÇA a déjà doublé. Situé au cœur de Villeur-
banne, dans un quartier en pleine expansion,
Bernard a su exploiter au mieux l'axe passant
où est situé son café, ne ménageant pour cela
ni son temps ni son énergie. Après un bon lif-
ting, il a fait de son "bébé" un lieu privilégié
de détente et de restauration puisqu'il concoc- -
te aussi pour ses clients du midi des petits
plats de son cru.
Nous lui souhaitons de continuer à marcher
encore longtemps sur une route pavée de suc-
cès...

Gaëlle Bougouin, Michel Dowkiw
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Les dessous de "PALL BEACH"

P artis en juillet, août ou septembre, les va-
cances sont maintenant terminées. La mer,
la montagne, la campagne, le soleil et les ex-

cès, il nous faut tout oublier et reprendre le collier.
Pour le Comité de Rédaction du Point à la Ligne,
c'est une réunion le jour de la rentrée. Et, bronzés
ou pas, nous voilà tous moins "pâli" et donc prêts
pour terminer l'année et mettre en page tous les ar-
ticles que vous ne manquerez pas de nous envoyer.

Yvon Pihen
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Le PACS de la CRAM
A u soir du 18 juin 1999, le CE de la CRAM a organisé
J\ une soirée placée sous le signe de la détente. Débutant
par un apéritif, elle a continué par la célébration du pre-
mier PACS de la Région. En présence de l'abbé Lucas,
RER de son état, la Manu (Responsable Maintenance) et
le Cédric (Responsable Logistique) ont scellé leur amitié.

Ils se sont tous les
deux réellement mariés
depuis et nous tenons,
par le biais de ces
quelques lignes, à leur
souhaiter bonne chan-
ce pour cette nouvelle
aventure. La soirée a
continué par un repas,
suivi d'un spectacle de
prestidigitation. Ce fut,
de l'avis de tous, un
excellent moment.
Merci aux membres du
CE et à l'année pro-
chaine !

Patrice Lucas, Lyon

Emmanuel et Cédric n'ont pas été les seuls à
convoler en justes noces pendant l'été.

Récapitulons! Ils ont dit "oui" :

- Christophe Solatges (Pontoise/Commercial)
avec Anne, le 22.05

- Olivier Dietlin (Siège/DCO)
avec Catherine, le 12.06

- Rose-Lise Santiago (Bordeaux/Commercial)
avec Michel Lauriou, le 26.06

- Fabrice Poucet (Siège/Informatique)
avec Sandrine, le 26.06

- Emmanuel Raymond
(Lyon/Exploitation)
avec Céline, le 03.07

- Cédric Hugonnard-Cotton
(Lyon/Exploitation)
avec Josefina, le 10.07

- Thierry Lorang
(Basse-Ham/Commercial)
avec Nathalie, le 17.07

Effectifs au 31/07/1999 374
cfonf contrats en alternance : 18 (5 %)
dont PRP/RTA/ÎPC: 58(15,5%!

ENTREES
- farine îartorf (Siège / DAF-flfl
- Jean-Noël Courbot (Denaln /Exploitation)
- Stéphane Houerrou (Pantoise / Exploitation)

DÉPARTS
- Daniel Dumas (Siège / Informatique)
- Stéphanie Reze (Siège / DAF-RH)
- Abdelkader Meradj (Lyon / Exploitation)

Effectifs au 31/08/1999 373
dont contrats en alternance : 18 (5 %)
dont PRP/RTA/TPC : 59 (15,8 %)

ENTRÉE
• Magali Delbart (Pantoise / Commercial)

DÉPART
• Cédric Patemieri (Basse-Ham / Commercial)

MWfflONS
• Nicolas Vancaeysee/e (Basse-Ham / Gai
à Dijon/Gai)

• Stéphane Dion (Dijon / Gai à So//ac
Méditerranée)

Etl ,e t2 ,et4àl
Le 28 mai dernier, le site de Lyon a organisé un match de foot opposant les
Transports Mauffrey à une sélection hétéroclite made in CRAM.
Le match était ouvert à tous, de 19 à 53 ans inclus. Les footballeurs du ven-
dredi soir nous en ont don-
né pour le déplacement :
arbitre pieds nus, bonne
humeur, respect des règles,
tous les ingrédients étaient
réunis pour nous faire pas-
ser un agréable moment.
Bien que battue 4 à 1,
l'équipe de Mauffrey, très
"fair play", a convié l'en-
semble des présents à un
barbecue. Merci à tous pour cette excellente soirée, souhaitant que, l'année pro-
haine, nous fassions aussi bien pour conserver encore longtemps la Coupe.

—
Gaëlle Bougouin, Lyon

Stéphane part... Nicolas arrive
Après quatre années passées à SLPM, au cours desquelles il a apporté toutes
ses compétences, Stéphane Dion nous quitte pour rejoindre
une autre filiale du Groupe Usiner à St-Chély d'Apcher en
Lozère. "Toute cette période passée à SLPM aura été pour
moi très enrichissante et, si je pars aujourd'hui, c'est tout
simplement pour vivre une autre expérience" : voilà le
message que Stéphane tenait à nous faire passer.
C'est à notre sympathique Robocop de Basse-Ham,
Nicolas Vancaeyseele, qu'il passe le relais. Arrivé il y a
un peu plus de deux ans, Nicolas a très vite su se faire ap-

précier par l'ensemble de ses col-
lègues et ses connaissances en infor-

matique ont fait bien souvent de
lui "l'homme providentiel".
Bon vent, Stéphane ! Bonne chan-
ce, Nicolas !

Michel Dowkiw, Basse-Ham

Tous au spectacle!t
Contrairement à ce qu'en diront les médisants, cette photo n'est pas là pour
témoigner de l'intense activité du mois d'août... Ceux qui n'avaient pas la
chance d'être en vacances ce 11 août dernier ont pu se retrouver sur les marches
du Siège pour assister au spectacle unique de l'éclipsé totale du soleil.
Rien n'est venu entraver le phénomène, en dehors d'un gros nuage qui a mas-

qué le spectacle durant
les quelques dernières
cruciales secondes (alors
que la lune couvrait le
soleil à 99,9 % !).
Dommage ! Ceux qui
souhaitent assister à la
prochaine éclipse totale
en France devront at-
tendre 2081. Soyez nom-
breux au rendez-vous !

Olivier Dietlin, Siège

Pourquoi pas nous ?
Chez SLPM, nous aimons les challenges collec-
tifs. Je pense que certains d'entre vous aiment
aussi, à titre individuel, les défis. Aussi, je lance
un appel aux amateurs qui souhaiteraient parti-
ciper au prochain Marathon de Paris le 9 avril
2000, édition qui sera placée sous le signe de
la convivialité.
Pour ma part, ce sera ma première expérien-
ce marathonienne et je souhaite partager avec vous, avant,
pendant et après cette course, les moments de souffrance mais
aussi de joie et de frissons que peut apporter une telle course.
Si vous êtes intéressés, contactez-moi par mémo (pm.galianaa),
courrier (au Siège), téléphone (0134 32 68 75) et ce rapidement car
les inscriptions ont démarré depuis la mi-septembre.

Alain Galiana, Siège

Attention ! : le Marathon est une course de plus de 43 km qu'il ne faut pas
prendre à la légère. Curieux s'abstenir...



Correspondants informatique
12 personnes ont souffert pour vous. Ils ont subi une formation DIADEM en
5 sessions de 2 jours. Bon, soyons honnêtes, la formation était intensive mais
elle s'est déroulée dans la bonne humeur. Leur participation était très active.
Chacun est venu apprendre, éclaircir des points obscurs mais aussi partager
ses connaissances, ses trucs et astuces.
Les Correspondants sont répartis deux par région, un dans le domaine com-
mercial et un autre dans le domaine de la production. Ils sont donc complé-
mentaires et surtout proches de vous.
Le Service Informatique conserve un lien privilégié avec eux. Leur objectif
est de vous assister sur les difficultés rencontrées, d'affiner votre diagnostic,
de faire des piqûres de rappel. Ils mènent également des tâches de fond. Il

s'agit d'actions communes concer-
tées. La première d'entre elles sera
l'aide au passage sur les nouveaux
menus.
Ils sont commerciaux, assistants,
GP, appro... et cumulent la fonction
de Correspondant. Ils sont là pour
vous aider, mais, attention, ils ne fe-
ront pas le travail à votre place.

Catherine François, Informatique

Une partie des correspondants informatique en formation

Région Nord
• Véronique Cottet
• Jacques Da Silva

Région Grand Est
• Daniel Dowkiw
• Daniel Zehren

Région CRAM
• Isabelle Rivoire
• Jean-Marje Rossi

Région Ouest
• Sophie Patron
• Christian Delforge

Région Ile de France
• Laurence Marchand
• Amadou Sow

Région Siège
• Charline Delmotte
• Olivier Dietlin

Un nouveau Challenge pour le
Grand Ouest : le Challenge GESIM
Tous les ans depuis 1968, le Groupement des Entreprises Sidérurgiques et
Minières, le GESIM, organise un Challenge Sécurité.
Les objectifs de ce Challenge sont d'améliorer la sécurité des salariés au tra-
vail. Il s'agit de développer des actions que les acteurs de l'entreprise ont éla-
borées afin de se voir décerner le "Label Sécurité".
Pour être candidates, les équipes doivent rédiger un mémoire reprenant l'état
des lieux, l'analyse des risques et proposer un programme d'actions à réali-
ser pendant l'année que durera le Challenge. C'est ce qu'a fait l'équipe SLPM
Grand Ouest, qui a donc été retenue comme candidate.
Quelles sont les actions que nous avons proposées ?
Elles sont de l'ordre d'une dizaine parmi lesquelles des actions sur le bruit,
les risques aux mains (gants adaptés), le dos (essai d'une ceinture posturale),
une information avec "Passeport pour la vie" (témoignage sur des accidents
dans le Groupe). De plus, des audits sécurité sont programmés ainsi qu'une
démarche de "Coaching" (accompagnement des collaborateurs dans l'ac
complissement de leurs objectifs). Une action particulière est engagée avec~
"l'Homme Sécurité", où chacun devient, pendant une semaine, l'observateur
de la sécurité dans son cadre de travail.
Notre démarche dépasse le cadre interne de la Société avec une formation aux
risques domestiques qui se prolonge naturellement vers les familles et l'im-
plication des co-traitants avec la signature de plans de prévention annuels.
Changer l'état d'esprit de chacun, combattre les comportements à risques,
faire prendre conscience de l'importance de la Sécurité, et ce, de façon du-
rable par l'implication de l'ensemble du personnel de SLPM Grand Ouest,
tel est le premier objectif de notre challenge. f

Jacques Ctément, Pilote Challenge GESIM

Cherchez Terreur...
Dans le cadre du relooking, 4 nouveaux dra-
peaux flottent à l'entrée de l'établissement de
Basse-Ham. Jusque-là rien d'anormal. Pour-

tant, en observant
la photo d'un peu
plus près, on
constate effecti-
vement qu'il n'y
a que 3 mâts pour
4 drapeaux !

Michel Dowkiw

Résultats Sécurité Société sur 12 mois glissants

S O N D J F M A M J

1998 1999

Taux de gravité

TG
0/42

S O N D J F M A M

1998 1999

Taux de fréquence déclaré

TFD
22,39

S O N D J F M A M J

1998 1999

Taux de Fréquence (TF) =

Nombre d'Accidents du Travail avec arrêt x 1000000

Nombre d'heures travaillées

Taux de Gravité (TG) =

Nombre de Jours d'Arrêt x 1000

Nombre d'heures travaillées

Taux de Fréquence Déclaré (TFD) =

AT (avec et sans arrêt) X 1000000

Nombre d'heures travaillées

Comité Exécutif de la Distribution
Le 16 juin 1999, Jean-Louis BENOIST et Jean-Claude POULAIN nous fai-
saient l'honneur de leur visite à DENAIN.

L'accueil du Nord leur a-t-il laissé un bon souvenir ? Le 7 septembre 99,
à nouveau ils nous rendent visite, mais pour assister à la réunion du Comité
Exécutif de la Distribution qui se réunit plusieurs fois par an.

Le Comité Exécutif de la Distribution est un organe de propositions,
d'échanges, de validation et de décisions en matière de :
- politique et de coordination commerciale,
- développement,
- investissements majeurs,
- ressources humaines,
- relations fondamentales avec USINOR et ses piliers et entre les différentes

unités de la Distribution,
- achats de produits métallurgiques,
- définition et pilotage de nos systèmes d'information.

Qui le compose ?
Outre J.L. BENOIST, Directeur de la Distribution USINOR, J.C. POULAIN,
Directeur adjoint de la Distribution, et H. RENARD, sont membres
de ce Comité Exécutif de la Distribution :
- P. CHEVALLIER (USINOR)
- J.M. BUTIN (CISATOL)
-A.TASSIGNY(PUM)
- P. BERNARD (PUM)
- J.J. GRESSET (PUM)
- N. KEUNEN (DISTEEL COLD)
- C. LEJEUNE (OXYBEL)
- J.P. MELIS (D'HUART)
- M. SCHATZ (SAR)
- A. VOSKAMP (DYKEMA et CHABOT)

Le 7 septembre les accompagnait également J. HEIL, de PUM, chargé
de l'élaboration du compte-rendu.
Après un déjeuner pris sur place, J.P. PETIT les a guidés pour une visite de
nos ateliers.

Colette Leclercq


